

La región es la tercera con menor ganancia por trabajador y mes en el primer trimestre

El gasto por persona aumenta un 16%, 7 puntos más que la media

ALICIA SÁNCHEZ
C-LM

El gasto medio por persona durante el primer trimestre de 2000 ha aumentado un 16% respecto al mismo período del año anterior, destinando al consumo de alimentos, bebidas y tabacos un total de 47.470 pesetas y al resto

165.526 pesetas, lo que suma un total de 212.996 pesetas de gasto al trimestre, por persona, mientras que el pasado año fueron 183.306 pesetas.

El incremento experimentado en la región, según la Encuesta Continua de Presupuestos Familiares del Instituto Nacional de Estadística (INE), ha sido siete puntos superior al de la media nacional y mucho mayor al de la única comunidad, Extremadura, que el pasado año durante el primer trimestre registraba un gasto medio inferior al de Castilla-La Mancha, y que el presente, sólo ha conseguido incrementarlo en un 1,4%.

Estos datos ponen de

La capacidad de ahorro también sube 12 puntos, siendo, por detrás de Extremadura, la región que menos gasta por persona

manifesto que el gasto se ha disparado en la región, respecto al año pasado, teniendo en cuenta que los salarios, según el INE, aumentaron en Castilla-La Mancha tan sólo

un 1% al primer trimestre, respecto al mismo período de 1999. Tan sólo Extremadura y Canarias registraron un sueldo medio por trabajador inferior al de

Castilla-La Mancha en el primer trimestre, que fue de 180.396 pesetas al mes.

A nivel nacional el gasto medio por persona fue durante el primer trimestre de 252.932 pesetas, lo que ha supuesto un incremento del 6%, respecto al año pasado. Esta tendencia alista del consumo en Castilla-La Mancha

se debe al abandono progresivo de la adquisición de bienes de autoconsumo del campo que tradicionalmente ha habido en Castilla-La Mancha, al ser un territorio eminentemente rural.

“ ”
Un 40,7% de los hogares castellano-manchegos puede dedicar parte del dinero al ahorro

“ ”
Un 37,5% de los hogares, el mayor grupo, valoran que llegar a fin de mes con cierta dificultad

GASTO MEDIO POR PERSONA EN EL 1º TRIMESTRE DE 2000

COMUNIDAD AUTÓNOMA	Total	Alimento, bebidas y tabaco	Resto
* Andalucía	218.893	47.110	171.783
* Aragón	255.406	57.408	197.998
* Asturias (Principado de)	232.991	49.776	183.215
* Baleares	305.857	51.488	254.369
* Canarias			
* Cantabria	208.297	40.148	168.149
* Castilla y León	297.068	58.345	238.723
* CASTILLA-LA MANCHA	242.375	50.842	191.533
* Cataluña	212.996	47.470	165.526
* Comunidad Valenciana	283.943	58.042	225.901
* Extremadura	236.570	50.211	186.359
* Galicia	175.227	48.036	127.191
	237.402	54.100	183.302
	326.223	52.141	274.082
* Madrid	232.214	49.885	182.329
* Murcia	304.784	51.891	252.893
* Navarra	254.615	54.109	200.506
* País Vasco	252.586	55.214	197.372
* La Rioja	222.477	42.650	179.827

En pesetas. Fuente INE

Comparando el gasto de la región con otras comunidades autónomas, en este trimestre la región ha sido la tercera menos consumidora por detrás de Canarias, donde el gasto medio por persona fue de 208.297 pesetas y de Extremadura donde el montante fue de 175.227 pesetas.

El porcentaje de hogares en la región que llega con mucha dificultad a final de mes representan un 6,6% del

total y, por contra, con mucha facilidad un 0,9%. El grupo que a más familias castellano-manchegas agrupa según la dificultad para llegar a fin de mes de acuerdo con los ingresos netos mensuales es el de con cierta dificultad, donde se identifican un 37,5% de los hogares. Un 29% lo hace con cierta facilidad; un 15,5% con dificultad y un 10,5% con facilidad.

Hay que destacar la capa-

cidad de ahorro de los hogares castellano-manchegos, que ha aumentado en 12 puntos respecto al pasado año. Según la encuesta del INE, el pasado año un 28% declaraba que puede dedicar dinero al ahorro, mientras que el presente año lo pueden hacer un 40,7%. O sea, más de la mitad de las familias de Castilla-La Mancha, concretamente un 59,3% no pueden ahorrar o ahorran muy poco.

USO quiere una unión regional en Castilla-La Mancha

C.A.
Cuenca

La Unión Sindical Obrera (USO) pretende crear en unos meses una unión regional de este sindicato, ya que en la actualidad es la única comunidad autónoma de España en la que no tiene una organización regional constituida formalmente, según explicaba en Cuenca el secretario general de la organización sindical, Manuel Zaguirre, con motivo de la presentación de la sede conquense.

Con este fin, representantes de la organización en las provincias de los distintos sectores profesionales han comenzado a estudiar en que periodo se puede avanzar hacia la constitución de la organización regional, aunque el deseo de los dirigentes de USO es que pudiera completarse en unos meses, a poder ser este año, con la celebración de un congreso constituyente de la Unión Sindical Obrera de Castilla-La Mancha.

En este sentido, Zaguirre indicaba que lo que es prioritario, al menos a juicio de la dirección confederal de USO, es no construir esta unión regional de manera artificial, sino con fundamentos de base sólidos porque el sindicato tiene todavía un gran espacio de crecimiento y de desarrollo en las provincias castellano-manchegas.

J.M. MIRANDA
Guadalajara

El Ayuntamiento de Azuqueca de Henares, la segunda localidad en importancia por número de habitantes en la provincia de Guadalajara, ha aprobado su presupuesto para el presente ejercicio, que asciende a 1.721 millones de pesetas, de los cuales unos 630 corresponden a los gastos de personal, con un crecimiento cercano al 10% con respecto al pasado año debido entre otras razones a la creación de nuevas plazas,

El Ayuntamiento de Azuqueca aprueba unos presupuestos de 1.800 millones

Experimentan un crecimiento de un 10% por el incremento en la contratación de plantilla para personal del Consistorio

de ellas cuatro de conserje de edificios municipales, tres de operarios de limpieza viaria, otros tres para policías municipales y un coordinador de monitores deportivos, otro de educador de familias, un encargado de servicios generales, un redac-

tor para el gabinete de comunicación y un técnico de cultura y otro de juventud.

Respecto al apartado de gastos corrientes ha ascendido a casi 500 millones, destacando partidas como la de festejos populares, mientras que las

transferencias ascendieron a 111 millones de pesetas.

En el apartado de inversiones destacan los 524 millones de pesetas que se tratarán de destinar a mejoras como la del cementerio, parques y jardines, la red de distribución de agua, pavimentación

de aceras y señalización, el fono cívico y la eliminación de barreras arquitectónicas, entre otras.

Este capítulo ha representado el 30% del presupuesto de gastos. En su intervención Lucio Cabrerizo, del PSOE, destacó el

hecho de que "hemos reflejo el gasto ejecutable hasta fin de año" y "tratamos de poner todos los medios para hacer todas estas obras en unos seis meses".

Por su parte, el grupo popular en el Ayuntamiento azudense tildó estas cuentas generales de "chupuza" y manifestó que las declaraciones realizadas por el Equipo de Gobierno (PSOE e IU) no eran más que un "reclamo publicitario" que no tenían intención de cumplir en el plazo previsto.